



Communiqué

Politique du livre

Raluca Antonescu lauréate du Prix des lecteurs de la Ville de Lausanne 2022

L'écrivaine genevoise Raluca Antonescu remporte le Prix des lecteurs de la Ville de Lausanne 2022 pour son roman *Inflorescence*, paru aux éditions La Baconnière. Quelque 400 lectrices et lecteurs de 14 à 86 ans et de toute la Suisse romande ont participé au vote qui, pour la première fois, était ouvert à l'ensemble du public. La lauréate reçoit une résidence littéraire d'un mois au Château de Lavigny.

Inflorescence, paru aux éditions La Baconnière sous la plume de Raluca Antonescu, a remporté jeudi 31 mars le Prix des lecteurs de la Ville de Lausanne 2022 lors de la cérémonie organisée au Casino de Montbenon à Lausanne. Ce beau roman choral raconte le destin entremêlé de quatre femmes entre le Jura et la Patagonie, et leur lien profond à la nature autant qu'à la maternité. Née en 1976 à Bucarest, Raluca Antonescu est arrivée en Suisse à l'âge de quatre ans. Après une formation aux Arts décoratifs et aux Beaux-arts, elle travaille dans le documentaire audiovisuel ainsi que dans l'enseignement des arts plastiques et visuels à Genève. *Inflorescence* est son troisième roman après *L'inondation* et *Sol*. « La transmission transgénérationnelle et la mémoire sont centrales dans ce livre. Quel est notre héritage, conscient ou inconscient, et comment nous construisons-nous des espaces de liberté qui nous appartiennent et sont en mesure de nous représenter? Voilà une des nombreuses questions que j'ai voulu aborder avec *Inflorescence* », explique la lauréate.

Pour sa 8^e édition, le Prix des lecteurs de la Ville de Lausanne 2022, organisé par le Service des bibliothèques et archives de la Ville de Lausanne, inaugurerait une nouvelle formule et ouvrirait son vote à l'ensemble des lectrices et lecteurs de Suisse romande et au-delà. Plus de jury sélectionné en amont, mais un choix du lauréat ou de la lauréate établi par une large communauté amatrice de romans. Le vote s'est tenu en ligne du 15 février au 15 mars. 367 votes ont été enregistrés. Les hommes représentent 25% des votes, les femmes 75 %. Un tiers des votes sont issus de Lausanne ou du grand Lausanne, le reste de divers cantons romands et hors de Suisse (France, Québec, Belgique, Allemagne, Cameroun, Portugal). Les personnes ayant participé au vote sont âgées entre 14 et 86 ans. Entre 60 et 80 lectrices et lecteurs lausannois faisaient jusqu'à l'édition 2021 acte de candidature au jury, et six étaient retenus pour faire partie du jury : l'ouverture à l'ensemble du public a ainsi incité une communauté plus large à s'intéresser à la sélection 2022. La Ville est très satisfaite de ce résultat qui permet d'élargir le rayonnement des auteur·e·s en lice.

Les quatre autres romans sélectionnés étaient *Illégaliste* de Thierry Luterbacher, *Gloria Vinyl* de Rose-Marie Pagnard, *Longues nuits et petits jours* d'Anne-Frédérique Rochat et *Septembre éternel* de Julien Sansonnens. Les cinq écrivaines et écrivains ont chacun été récompensés d'un prix de 5'000 francs. La lauréate reçoit en sus une résidence littéraire au Château de Lavigny offerte par la Fondation Heinrich Maria & Jane Ledig-Rowohlt et la Ville de Lausanne.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/prixdeslecteurs

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- Grégoire Junod, syndic de Lausanne, 021 315 22 01
- Nadia Roch, cheffe du Service bibliothèques et archives, 021 315 69 10
- Isabelle Falconnier, déléguée à la politique du livre, 078 751 58 30

Lausanne, le 31 mars 2022

Bureau de la communication

Hôtel de Ville | Case postale 6904 | 1002 Lausanne | T +41 21 315 25 50 | presse@lausanne.ch | www.lausanne.ch

1 / 1